

CAMPAGNE
EN FINIR
AVEC
LA POLIO

END
POLIO
NOW

www.enfiniraveclapolio.org

24
octobre
2025

DOSSIER DE PRESSE

24 OCTOBRE 2025

JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LA POLIO

*“Pour un monde
sans polio”*



Contact presse :
Véronique Thouvenot
veronique.thouvenot@gmail.com

Septembre 2025

Rotary
Région 14



DOSSIER DE PRESSE

LE SAVIEZ-VOUS ?

400 millions, c'est le nombre d'enfants qui doivent être vaccinés chaque année pour éradiquer la polio de la surface de la terre d'ici 2029.



Pour contribuer à atteindre cet objectif fixé par l'Initiative Mondiale pour l'Éradication de la Poliomyélite (IMEP) et l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), des actions « En finir avec la polio » sont organisées afin de faire un point sur la situation du virus dans le monde et des efforts collectifs qui restent à fournir avec des témoignages d'experts.

Le Comédien et scénariste parrain de la campagne « En finir avec la polio », Adda Abdelli contribue activement à la mise en lumière de la campagne « En finir avec la polio ».

L'OBJECTIF

En octobre 2024, le Conseil de surveillance de la poliomyélite a approuvé un budget pluriannuel totalisant 6,9 milliards de dollars US pour la période stratégique prolongée 2022-2029.

Cet objectif a pour but de soutenir les efforts mondiaux visant à surmonter les derniers obstacles à l'éradication de la poliomyélite, notamment dans les deux pays où le virus est encore endémique : l'Afghanistan et le Pakistan, ainsi que dans plusieurs pays affectés par des flambées causées par des virus mutants. Il s'agira également de poursuivre la surveillance de la maladie dans plus de 70 pays pour s'assurer de la disparition totale du virus.



Organisation humaniste pionnière dans cette lutte qu'elle a initiée depuis 1985, le Rotary International rejoint par la Fondation Bill et Melinda Gates est en première ligne pour relever ce défi. Il a pour ambition de poursuivre les efforts pour en finir définitivement avec cette maladie qui touche essentiellement les nourrissons et les enfants de moins de 5 ans.

**1,3
MILLION
€UROS**

1,3 millions d'euros :

c'est la contribution que les 20 districts de la Région 14 du Rotary International (France, Belgique, Luxembourg, Andorre et Monaco) ont collectée en 2024-2025, une grande première !

DOSSIER DE PRESSE



« Cette maladie est effrayante : elle tue les enfants infectés ou elle les rend invalides pour le reste de leur vie. La Vaccination a permis des progrès extraordinaires !

Aujourd'hui le voyageur qui parcourt les rues des villes et des villages du sous- continent Indien ne voit plus les dizaines d'enfants handicapés par la polio qui, li y a encore 10 ans, étalent si nombreux à mendier pour survivre.

Finissons le travail pour que, plus jamais, nulle part dans le monde, de telles images ne puissent plus s'imposer à nos yeux .»

Michel ZAFFRAN, Past directeur de l'Initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite (IMEP) à l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS)



Le Rotary international et l'éradication de la polio

Créé en 1905, le Rotary rassemble un réseau mondial de leaders bénévoles qui consacrent leur temps et leur talent à relever les défis humanitaires les plus urgents au monde. Il compte 1,4 million de membres dans près de 40 000 clubs présents dans plus de 200 pays. Leur travail influe sur les vies tant au niveau local qu'international. L'éradication de la polio est l'un de ses efforts les plus anciens et les plus importants.

Engagée en 1979 aux Philippines, à l'initiative des Clubs Rotary puis développée dans d'autres pays, le Rotary International décide de lancer en 1985[1] « PolioPlus » : la première et plus importante initiative de santé publique internationale, soutenue par le secteur privé. En 1988 le Rotary International et l'Organisation Mondiale de la Santé créent l'IMEP (Initiative mondiale pour l'éradication de la poliomyélite). On compte alors tous les ans 350 000 cas de paralysie causées par le virus de la polio dans 125 pays !

À ce jour, le Rotary, 9ième contributeur de l'IMEP, a permis de vacciner avec ses partenaires près de 3 milliards d'enfants, a contribué, depuis le lancement de son programme PolioPlus en 1985 à hauteur de 2,3 milliards de dollars, à l'éradication du virus dans 5 des 6 régions du monde et à réduire de 99,9% le nombre de cas de cette maladie infantile invalidante.

DOSSIER DE PRESSE



35 ANS DE DÉFI POUR LUTTER CONTRE LE POLIOVIRUS

Les membres du Rotary ont apporté plus de 2,1 milliards de dollars et d'innombrables heures de bénévolat pour protéger près de 3 milliards d'enfants dans 122 pays contre cette maladie.

Les efforts de sensibilisation du Rotary ont aussi joué un rôle important dans la décision des gouvernements de contribuer à cet effort à hauteur de plus de 10 milliards de dollars

- 1979** : Sous l'impulsion de James L. Bomar Jr., alors président du Rotary International, un accord historique est signé avec le ministère de la Santé des Philippines pour soutenir conjointement une campagne de vaccination pluriannuelle orale contre la polio de plus de 6 millions d'enfants, à hauteur 760 000 dollars de dons.
- 1994** : certification par l'OMS de l'éradication de la poliomyélite sur le continent américain
- 1995** : en une semaine, vaccination de 165 millions d'enfants en Chine et en Inde
- 2000** : Certification par l'OMS de l'éradication de la polio dans la région du Pacifique occidental qui s'étend de l'Australie à la Chine
- 2003** : Collecte record de 500 millions de dollars pour financer des campagnes de vaccination massives en Afghanistan, Égypte, Inde, Niger, Nigeria et Pakistan où sévit la pandémie
- 2004** : vaccination de 80 millions d'enfants dans 23 pays africains
- 2009** : le Rotary verse 200 millions de dollars au fonds mondial IMEP
- 2012** : La polio n'est plus endémique que dans trois pays : l'Afghanistan, le Nigéria et le Pakistan
- 2014** : l'OMS certifie l'éradication de la polio dans la région Asie du Sud-Est
- 2020** : l'OMS certifie la disparition du poliovirus sauvage en Afrique